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FORT ET PATRIMOINE 
CA DU 14 JUIN 2021 

 
La séance est ouverte à 18h00 
 
Présents : André et Nicole SAVORNIN, Albert MICHEL, Charles SOLDINI, Laurent PASCAL, Nadine 
SINGHARAJ, Geneviève LEGEY, Marie-Françoise CLAMENS, Régis BAYLE, Gérard DOYON, André 
ESCLAPEZ, Danièle GRAS, Gérard LAUNOIS, Noël TRON 
 
Invités : Virgile TUPINIER, Nelly BLONDEL, Francis COLOM 
 
Absents excusés : Solange DUCRETTET, Nicole MICHEL, Monique NICOLLET 
 
- Introduction 
Après une visite du Fort pour découvrir les nouvelles réalisations, le Président accueille et remercie 
les participants. 
 
- Validation du compte rendu du CA du 26 octobre 2020 
* Les travaux à la Tour et à l’église commenceront en 2022/2023. 
* Le projet de spectacle est annulé. 
Le CA est validé à l’unanimité. 
 
- La réunion de Bureau du 12 février 2021 
*  Le  dossier  de  financement  de  l’Escape  Game  est  accepté.  Le  Président  est  invité  à  signer  la  
convention. Donc, nous pouvons commencer les travaux. Rappel de l’opération : 78240,00 € 
subventionnés à 90 % : 42403 € de Feader, 14101 € de la région et 14101 € du Département. Il reste 
7840 € à la charge du Fort. 
* Pour la climatisation, le système moderne ne conviendrait pas. Laurent PASCAL propose de voir si on 
pourrait récupérer la fraicheur de la salle Louis Philippe ou des casemates par un puits canadien. 
Des relevés de températures seront faits cet été pour analyses. 
 
- Point sur les travaux effectués dans le Fort et tout particulièrement pour l’Escape Game 
Les travaux ont concerné les calades, les murs du diaporama et le chemin de ronde qui a été nivelé et 
engazonné. Ainsi que des compléments d’étanchéité à la salle Louis Philippe. 
Remerciements à Gérard LAUNOIS qui a tondu l’avant fort pour la 7ème fois ! Quant au reste de la 
citadelle, il en est à la 4ème tonte et même la 5ème pour certaines parties. La mairie s’engage à respecter 
la convention dès le printemps prochain. 
 
- Ouverture de l'Escape Game, calendrier, emploi 
Deux personnes se sont présentées, de 50 et 60 ans. Rendez-vous sont pris pour le 17 juin à 9h30 et 
10h30. 
 
- Fête des jardins et journée citoyenne le 19 juin : notre participation 
L’organisation est en cours. C’est Régis qui s’en occupe, André SAVORNIN étant absent. 
Il faudrait organiser l’enlèvement des déchets verts dans les jardins non accessibles aux véhicules. 
 
- Reprise des Eco-Musées 
Les règlementations sont complexes mais les jauges devraient sauter au 1er juillet. D’autant plus que 
les écoles seront terminées et que les groupes devrait être moins nombreux. 
Une mauvaise nouvelle, c’est le départ d’Emile GRAS de la Forge qui souffre d’allergies. Albert MICHEL 
se propose d’accompagner André ESCLAPEZ pour faire les commentaires. 
Un pot sera organisé le vendredi 18 juin à 10h30 pour remercier Emile GRAS. 
 
- Intervention de Virgile qui aborde ses derniers jours de présence à Fort et Patrimoine 
Virgile TUPINIER, venant de Bourgogne, a ses grands-parents à Seyne et avait proposé ses services au 
Fort  pour  organiser  les  archives  du  Fort.  Il  doit  faire  un  mémoire  sur  les  sujets  qu’il  a  étudiés,  
notamment sur les réformés en Provence (forte histoire du protestantisme à « Seyne-la-Grande-
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Tour ») et sur un procès-verbal concernant un litige entre le couvent et le temple, texte en vieux 
français. Il est même allé jusqu’à Vincennes pour consulter des plans et récupérer des photos. 
Il a également classé les anciennes archives de l’association qui ont été numérisées. Il a créé un tableau 
Excel de suivi. Il a trouvé quelques pièces d’archives très anciennes et très fragiles, quelques lettres et 
actes notariés, documents qu’on pourrait remettre aux archives départementales de Digne. 
André SAVORNIN avait découvert un document, provenant d’un grenier, qui permettait d’envoyer 
quelqu’un à sa place à l’armée au 19ème siècle. Virgile doit finir de l’étudier. 
Nelly BLONDEL donne un avis très positif sur la relation très studieuse qu’ils avaient dans leurs séances 
de travail. A noter que Nelly n’a jamais été au chômage pendant le confinement, elle en a profité pour 
travailler sur un livre sur l’histoire du Fort de Seyne, avec l’aide de Virgile. 
André SAVORNIN remercie Virgile pour son travail exceptionnel et remarquable. 
 
- Journée du Petit Patrimoine /compatibilité avec la Covid 
Maintenant fixée au 4ème week-end de juin. Cette année, ce sera le 27 juin.  
Avec l’accord de la mairie, on peut faire des rassemblements par groupes de 10 dans l’avant fort pour 
un repas ou un pique-nique en respectant les gestes barrières. 
A noter qu’une nouvelle histoire y sera narrée sur Beauvillard où il ne reste plus qu’une seule maison 
en ruine. 
 
- Assemblée Générale ; en fixer la date 
Le 26 juillet à 17 heures au Fort. 
 
- Questions diverses 
* le 28 juin : auditions de Musique dans la Vallée. La mairie s’engage à monter le podium. 
* Le 20 juillet : animation Musique du Monde organisée par la mairie. 
* Le 28 juillet : concert de musique Brésilienne. 
* Mme Coste propose une nouvelle intervention à la date de notre choix. 
* 1er août : fête de Charcherie sera le. 
* Nous avons eu la visite de la Préfète et de la Maire de Digne, qui est aussi présidente de l’Agglo. 
Après leur visite, elles ont exprimé le vœu de venir faire le parcours de l’Escape Game dès les 
premiers jours. 
* Le Secrétaire Général de la Préfecture est venu visiter le Fort. 
* Le 22 juin, des « bloggers » viendront faire le tour de Seyne et du Fort. 
* Nous allons récupérer deux nouveaux canons à l’Arsenal de Toulon : il reste à organiser le 
transport. 
 
 
- Prochain CA : à fixer      
 
 
La séance est levée à 19h30 suivie d’un apéritif. 


